



PAROISSE DU SACRÉ-COEUR

Dimanche 19 mars 2023

- 4^{ème} Dimanche de Carême -

MESSES

Le dimanche

- 9h30 au Peloux
10h00 aux Vennes
10h15 à la Basilique
18h00 à la Basilique

En semaine

Sacré-Cœur

- 8h30 tous les jours
11h30 samedi
12h15 mercredi
18h30 mercredi et vendredi

Chapelle du Peloux (pér. scolaire)

- 18h15 les mardi et jeudi
12h15 le mercredi
18h30 le vendredi
12h00 le samedi

Chapelle des Vennes

- 8h00 mercredi et vendredi

PRIÈRES

Adoration

- 09h-9h30 Tous les jours
16h30-18h30 Mercredi
20h30-21h30 Jeudi
14h30-18h30 Samedi

Chapelet

- 14h30 du mardi au samedi

CONFESSIONS

Par un prêtre à l'église

- 17h30-18h30 Mardi, jeudi,
vendredi :
16h30-18h30 Mercredi et samedi
20h30-21h30 Jeudi

OUVERTURE DE L'ÉGLISE

- 14h30-18h30 Du mardi au samedi

ACCUEIL À LA CURE

- 9h30-12h et 14h-17h Lundi
9h30-12h et 14h-16h Jeudi

PRIER AVEC LES OBLATS

Dimanche

- 07h10 Laudes et oraison
19h15 Adoration et vêpres

En semaine

- 06h25 Oraison
08h05 Laudes
19h15 Adoration
19h30 Vêpres, (jeudi, 19 h 15)
19h30 Vendredi : adoration et
vêpres

*« Nous sommes dans la main de Dieu,
il n'y en a pas de meilleure ».*

Lors de sa première rencontre avec l'aveugle, Jésus a fait le geste qui le guérit de sa cécité naturelle. Lors de sa deuxième rencontre, c'est le cœur de l'aveugle que Jésus ouvre à une autre lumière, la vraie lumière.

Il accomplissait des oeuvres bonnes, qui sont bien celles qu'on attendait du Messie mais il ne se préoccupait guère du sabbat. Or si Jésus était l'envoyé de Dieu comme il le prétendait, il respecterait le sabbat, c'est évident...

Ce sont précisément ces évidences qui sont le problème : encore une fois, les Juifs du temps de Jésus attendaient le Messie, mais nombre d'entre eux avaient trop d'idées bien arrêtées sur ce qu'il est bien de faire ou dire et n'étaient pas prêts à l'inattendu de Dieu. L'aveugle, lui, n'est pas empêtré dans des idées toutes faites : *« Comme chacun sait, Dieu n'exauce pas les pécheurs, mais si quelqu'un l'honore et fait sa volonté, il l'exauce ».*

C'est toujours la même histoire : celui qui s'enferme dans ses certitudes ne peut même plus ouvrir les yeux aux dons de Dieu ; tandis que celui qui fait un pas sur le chemin de la foi est prêt à accueillir la grâce qui s'offre ; alors il peut recevoir de Jésus la véritable lumière.

De quelle lumière voulons-nous illuminer nos cœurs, nos vies ? Celle des pseudo certitudes humaines, trop souvent fondées sur l'éphémère ? Ou celle du Christ, Lumière du monde, qui nous conduit sûrement à la joie du ciel à laquelle ce dimanche nous invite ?

P. Henri de Penfentenyo osv+

PAROISSE DU SACRÉ-COEUR

3 rue Charles Tardy, 01000 BOURG-EN-BRESSE

Courriel : sacrecoeur.bourg@gmail.com

Site paroissial : <http://www.sacrecoeur-bourgenbresse.fr/>

Site des Oblats : www.oblats-de-saint-vincent-de-paul.fr/

Contacts : P. Henri de PENFENTENYO (curé) : 06 40 59 03 96

P. Fabrice LETELLIER (vicaire) : 06 82 77 45 05

P. Jean-Maxime BERTRAND (vicaire) : 07 66 46 93 72

Chant d'entrée

R/ Tournez les yeux vers le Seigneur, et rayonnez de joie.

Chantez son nom de tout votre cœur.

Il est votre Sauveur, c'est lui votre Seigneur.

1. J'ai cherché le Seigneur, et il m'a écouté.
Il m'a guéri de mes peurs, et sans fin je le louerai.
2. Dieu regarde ceux qu'il aime, Il écoute leur voix.
Il les console de leurs peines, et il guide leurs pas.
3. Ceux qui cherchent le Seigneur, ne seront privés de rien.
S'ils lui ouvrent leur cœur, ils seront comblés de biens.



KYRIE

Lecture du premier livre de Samuel (1 S 16, 1b.6-7.10-13a)

En ces jours-là, le Seigneur dit à Samuel : « Prends une corne que tu rempliras d'huile, et pars ! Je t'envoie auprès de Jessé de Bethléem, car j'ai vu parmi ses fils mon roi. » Lorsqu'ils arrivèrent et que Samuel aperçut Éliab, il se dit : « Sûrement, c'est lui le messie, lui qui recevra l'onction du Seigneur ! » Mais le Seigneur dit à Samuel : « Ne considère pas son apparence ni sa haute taille, car je l'ai écarté. Dieu ne regarde pas comme les hommes : les hommes regardent l'apparence, mais le Seigneur regarde le cœur. » Jessé présenta ainsi à Samuel ses sept fils, et Samuel lui dit : « Le Seigneur n'a choisi aucun de ceux-là. » Alors Samuel dit à Jessé : « N'as-tu pas d'autres garçons ? » Jessé répondit : « Il reste encore le plus jeune, il est en train de garder le troupeau. » Alors Samuel dit à Jessé : « Envoie-le chercher : nous ne nous mettrons pas à table tant qu'il ne sera pas arrivé. » Jessé le fit donc venir : le garçon était roux, il avait de beaux yeux, il était beau. Le Seigneur dit alors : « Lève-toi, donne-lui l'onction : c'est lui ! » Samuel prit la corne pleine d'huile, et lui donna l'onction au milieu de ses frères. L'Esprit du Seigneur s'empara de David à partir de ce jour-là.

Psaume 22 : Le Seigneur est mon Berger, rien ne saurait me manquer.

Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre aux Éphésiens (Ep 5, 8-14)

Frères, autrefois, vous étiez ténèbres ; maintenant, dans le Seigneur, vous êtes lumière ; conduisez-vous comme des enfants de lumière – or la lumière a pour fruit tout ce qui est bonté, justice et vérité – et sachez reconnaître ce qui est capable de plaire au Seigneur. Ne prenez aucune part aux activités des ténèbres, elles ne produisent rien de bon ; démasquez-les plutôt. Ce que ces gens-là font en cachette, on a honte même d'en parler. Mais tout ce qui est démasqué est rendu manifeste par la lumière, et tout ce qui devient manifeste est lumière. C'est pourquoi l'on dit : Réveille-toi, ô toi qui dors, relève-toi d'entre les morts, et le Christ t'illuminera.

R/ Gloire au Christ Sagesse éternelle du Dieu vivant ! Gloire à Toi Seigneur ! Moi, je suis la lumière du monde, dit le Seigneur. Celui qui me suit aura la lumière de la vie. **Gloire au Christ Sagesse éternelle du Dieu vivant ! Gloire à Toi Seigneur !** (Jn 8, 12)

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 9, 1-41)

En ce temps-là, en sortant du Temple, Jésus vit sur son passage un homme aveugle de naissance. Ses disciples l'interrogèrent : « Rabbi, qui a péché, lui ou ses parents, pour qu'il soit né aveugle ? » Jésus répondit : « Ni lui, ni ses parents n'ont péché. Mais c'était pour que les œuvres de Dieu se manifestent

en lui. Il nous faut travailler aux œuvres de Celui qui m'a envoyé, tant qu'il fait jour ; la nuit vient où personne ne pourra plus y travailler. Aussi longtemps que je suis dans le monde, je suis la lumière du monde. »

Cela dit, il cracha à terre et, avec la salive, il fit de la boue ; puis il appliqua la boue sur les yeux de l'aveugle, et lui dit : « Va te laver à la piscine de Siloé » – ce nom se traduit : Envoyé. L'aveugle y alla donc, et il se lava ; quand il revint, il voyait. Ses voisins, et ceux qui l'avaient observé auparavant – car il était mendiant – dirent alors : « N'est-ce pas celui qui se tenait là pour mendier ? » Les uns disaient : « C'est lui. » Les autres disaient : « Pas du tout, c'est quelqu'un qui lui ressemble. »

Mais lui disait : « C'est bien moi. » Et on lui demandait : « Alors, comment tes yeux se sont-ils ouverts ? » Il répondit : « L'homme qu'on appelle Jésus a fait de la boue, il me l'a appliquée sur les yeux et il m'a dit : 'Va à Siloé et lave-toi.' J'y suis donc allé et je me suis lavé ; alors, j'ai vu. » Ils lui dirent : « Et lui, où est-il ? » Il répondit : « Je ne sais pas. »

On l'amène aux pharisiens, lui, l'ancien aveugle. Or, c'était un jour de sabbat que Jésus avait fait de la boue et lui avait ouvert les yeux. À leur tour, les pharisiens lui demandaient comment il pouvait voir. Il leur répondit : « Il m'a mis de la boue sur les yeux, je me suis lavé, et je vois. » Parmi les pharisiens, certains disaient : « Cet homme-là n'est pas de Dieu, puisqu'il n'observe pas le repos du sabbat. » D'autres disaient : « Comment un homme pécheur peut-il accomplir des signes pareils ? » Ainsi donc ils étaient divisés. Alors ils s'adressent de nouveau à l'aveugle : « Et toi, que dis-tu de lui, puisqu'il t'a ouvert les yeux ? » Il dit : « C'est un prophète. »

Or, les Juifs ne voulaient pas croire que cet homme avait été aveugle et que maintenant il pouvait voir. C'est pourquoi ils convoquèrent ses parents et leur demandèrent : « Cet homme est bien votre fils, et vous dites qu'il est né aveugle ? Comment se fait-il qu'à présent il voie ? » Les parents répondirent : « Nous savons bien que c'est notre fils, et qu'il est né aveugle. Mais comment peut-il voir maintenant, nous ne le savons pas ; et qui lui a ouvert les yeux, nous ne le savons pas non plus. Interrogez-le, il est assez grand pour s'expliquer. » Ses parents parlaient ainsi parce qu'ils avaient peur des Juifs. En effet, ceux-ci s'étaient déjà mis d'accord pour exclure de leurs assemblées tous ceux qui déclareraient publiquement que Jésus est le Christ. Voilà pourquoi les parents avaient dit : « Il est assez grand, interrogez-le ! »

Pour la seconde fois, les pharisiens convoquèrent l'homme qui avait été aveugle, et ils lui dirent : « Rends gloire à Dieu ! Nous savons, nous, que cet homme est un pécheur. » Il répondit : « Est-ce un pécheur ? Je n'en sais rien. Mais il y a une chose que je sais : j'étais aveugle, et à présent je vois. » Ils lui dirent alors : « Comment a-t-il fait pour t'ouvrir les yeux ? » Il leur répondit : « Je vous l'ai déjà dit, et vous n'avez pas écouté. Pourquoi voulez-vous m'entendre encore une fois ? Serait-ce que vous voulez, vous aussi, devenir ses disciples ? » Ils se mirent à l'injurier : « C'est toi qui es son disciple ; nous, c'est de Moïse que nous sommes les disciples. Nous savons que Dieu a parlé à Moïse ; mais celui-là, nous ne savons pas d'où il est. »

L'homme leur répondit : « Voilà bien ce qui est étonnant ! Vous ne savez pas d'où il est, et pourtant il m'a ouvert les yeux. Dieu, nous le savons, n'exauce pas les pécheurs, mais si quelqu'un l'honore et fait sa volonté, il l'exauce. Jamais encore on n'avait entendu dire que quelqu'un ait ouvert les yeux à un aveugle de naissance. Si lui n'était pas de Dieu, il ne pourrait rien faire. » Ils répliquèrent : « Tu es tout entier dans le péché depuis ta naissance, et tu nous fais la leçon ? » Et ils le jetèrent dehors. Jésus apprit qu'ils l'avaient jeté dehors. Il le retrouva et lui dit : « Crois-tu au Fils de l'homme ? » Il répondit : « Et qui est-il, Seigneur, pour que je croie en lui ? » Jésus lui dit : « Tu le vois, et c'est lui qui te parle. » Il dit : « Je crois, Seigneur ! » Et il se prosterna devant lui. Jésus dit alors : « Je suis venu en ce monde pour rendre un jugement : que ceux qui ne voient pas puissent voir, et que ceux qui voient deviennent aveugles. » Parmi les pharisiens, ceux qui étaient avec lui entendirent ces paroles et lui dirent : « Serions-nous aveugles, nous aussi ? » Jésus leur répondit : « Si vous étiez aveugles, vous n'auriez pas de péché ; mais du moment que vous dites : 'Nous voyons !', votre péché demeure. »

SANCTUS & AGNUS

Chant de Communion

R/ Rends-nous la joie d'être sauvés et nos lèvres publieront ta louange.

Raffermiss nos pas, viens nous recréer, mets en nous, Seigneur, un cœur nouveau !

1. Voici le temps de Dieu, ce moment consacré, allons à sa rencontre, entrons en sa présence. Quarante jours durant, d'un pas vif et joyeux, marchons sur ses chemins, dans l'unité.
2. Guidés par son Esprit, nous irons au désert, pour écouter sa voix au creux de nos silences. Nous laisserons les biens qui captivent nos cœurs pour vivre l'essentiel : Dieu seul suffit.
3. Là-haut sur la montagne, emmenés à l'écart, nous connaissons le Fils, et nous verrons sa gloire. Nous goûterons la joie de rester près de lui. Voyez comme il est bon de l'écouter.
4. Assis au bord du puits, aux côtés de Jésus, nous nous reposerons des peines de la route. Il puisera pour nous à la source de vie l'eau vive de l'Esprit qui fortifie.
5. Comme à l'aveugle-né, que tu touches et recrées, tu ouvriras nos yeux, pour mieux te reconnaître. Nous pourrons témoigner et sans peur affirmer que tu es la lumière en notre nuit.
6. Avec Marthe et Marie, tu pleuras ton ami. Tu viens pour nous sauver et nous invites à croire. Oui, nous croyons, Jésus, tu es source de vie, tu es vraiment le Christ, le Fils de Dieu.

Chant de sortie

R/ Nous te saluons, ô toi notre Dame, Marie, Vierge Sainte que drape le soleil. Couronnée d'étoiles, la lune est sous tes pas, en toi nous est donnée, l'aurore du Salut.

1. Marie Ève nouvelle et joie de ton Seigneur, tu as donné naissance à Jésus le sauveur. Par toi nous sont ouvertes, les portes du jardin, guide-nous en chemin, étoile du matin.
2. Tu es restée fidèle, mère au pied de la croix, soutiens notre espérance et garde notre foi. Du côté de ton fils, tu as puisé pour nous, l'eau et le sang versés qui sauvent du péché.
- 3 - Quelle fut la joie d'Ève lorsque tu es montée, plus haut que tous les anges, plus haut que les nuées. Et quelle est notre joie, douce Vierge Marie, de contempler en toi la promesse de vie.
- 4 - Ô Vierge immaculée, préservée du péché, en ton âme en ton corps, tu entres dans les cieux. Emportée dans la gloire, sainte reine des cieux, tu nous accueilleras, un jour auprès de Dieu."



ANNONCES PAROISSIALES

			Intentions de Messes
Dimanche 19 mars <i>4ème Dimanche de Carême</i>	10 h 15	Messe dans la basilique.	<ul style="list-style-type: none"> • Pro Populo • Stéphane et Cécile Wick (anniversaire de mariage) • Jean-Luc Roillet (+) • Marc Briguet (+)
	16 h 00	Conférence de Carême (Sacré Cœur)	
	18 h 00	Messe dans la basilique.	
Lundi 20 <i>Saint Joseph, époux de la Vierge Marie</i> <i>Solennité</i>	08 h 30	Messe à l'oratoire Saint Vincent.	<ul style="list-style-type: none"> • Margot Renaud
Mardi 21	08 h 30 14 h 30	Messe à l'oratoire Saint Vincent. Chapelet.	<ul style="list-style-type: none"> • P. Christian Laffargue
Mercredi 22	08 h 30 12 h 15 14 h 30 18 h 30	Messe à l'oratoire Saint Vincent. Messe à l'oratoire Saint Vincent. Chapelet. Messe à l'oratoire Saint Vincent.	
Jeudi 23 <i>S. Turibio de Mogrovejo, évêque</i>	08 h 30 14 h 30 20 h 30	Messe à l'oratoire Saint Vincent. Chapelet. Heure Sainte à l'oratoire	<ul style="list-style-type: none"> • Sophie et Marguerite Briguet (+) • Murielle Garros (+)
Vendredi 24	08 h 30 14 h 30 15 h 00 18 h 30	Messe à l'oratoire Saint Vincent. Chapelet Chemin de Croix, à la Basilique. Messe à l'oratoire Saint Vincent.	
<i>Samedi 25</i> <i>Annonciation du Seigneur, Solennité</i>	08 h 30 11 h 30 14 h 30	Messe à l'oratoire Saint Vincent. Messe à l'oratoire Saint Vincent. Chapelet.	<ul style="list-style-type: none"> • Famille Bollet-Janton-Vieudrin
Dimanche 26 <i>5ème dimanche de Carême</i>	10 h 15	Messe dans la basilique.	<ul style="list-style-type: none"> • Pro Populo • Sandrine Perdrix (+) • Jean-Max Philip (+) • Défunts de la famille Verdier • Thérèse Barbet (+) et défunts famille Barbet
	18 h 00	Messe dans la basilique.	

À NOTER...

- **ATTENTION** : jeudi 23 mars, il n'y aura **pas de permanence de confessions** à 17 h 30, **ni de Messe au Peloux** à 18h15.
- Chaque vendredi de Carême à 15h dans la basilique : **Chemin de croix.**
- **Ce dimanche 19 mars à 16 h 00 au Sacré-Cœur**, Aude Dugast, postulatrice de la cause de béatification, nous présentera la figure de **Jérôme Lejeune**, généticien.
- **Dimanche 26 mars, à 16 h 00 à Notre-Dame**, le Père Jean-Baptiste Golfier, de la communauté des Chanoines Réguliers de la Mère de Dieu, nous présentera le colonel **Arnaud Beltrame**, qui a donné sa vie pour sauver la vie d'une femme, otage d'un terroriste.